

Lunes 18 de mayo 2015

El Financiero Deuda en estados con elecciones para gobernador crece 14% anual

DAINZÚ PATIÑO Las obligaciones financieras de las nueve entidades donde habrá elecciones para gobernadores este año se elevaron 14.2 por ciento anual al primer trimestre de este año. La deuda de estos estados subió de 100 mil 336 millones de pesos, en el primer trimestre de 2014, a 114 mil 600 millones de pesos en mismo periodo de este año, según las cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En la mayoría de estas entidades la deuda avanzó y superó el promedio nacional de 6 por ciento. Destacó el caso de Campeche, con un repunte de 71.2 por ciento, seguido de Nuevo León, con 18.8; Sonora 18.2; Michoacán, con 6.2 y San Luis Potosí, con 5.8 por ciento. El resto de las entidades donde se elegirá a nuevos mandatarios reportaron descensos en sus pasivos; en el caso de Baja California Sur la baja fue de 7.4 por ciento; en Guerrero 6.8; Querétaro 2.4 y el descenso en Colima fue de 1.8 por ciento. P.C. entidades federativas, deuda Impulsará el gobierno a 8 sectores clave para el país

ISABEL BECERRIL El gobierno, junto con los sectores empresarial, obrero y académico, eligieron ocho sectores, considerados como estratégicos para el país y a los cuales se les construirán estrategias sectoriales de productividad. Estos son el comercio al menudeo, turismo, gastronómico, autopartes, agroindustrial, proveeduría aeroespacial, eléctrico-electrónico, y energético. Lo anterior fue señalado por Gerardo Gutiérrez Candiani y Enrique Solana Senties, presidentes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), respectivamente, así como por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El trabajo fue realizado en el seno del Comité Nacional de Productividad (CNP), que el viernes sostuvo su tercera reunión en el año. En su informe semanal la SHCP especificó que en sectores de alta creación de empleos, pero baja productividad se prevén esfuerzos para promover la formalización, el uso de tecnologías de la información y el fortalecimiento de las capacidades de gestión, para la transformación de las actividades tradicionales. Esa estrategia está dirigida al comercio al menudeo, turismo y sector gastronómico. P.C. sector empresarial, productividad Crece empleo en abril, pero con salarios más bajos

ZENYAZEN FLORES En el primer trimestre del año hubo más ocupación y menos desempleo en México, pero las condiciones en que se generaron los nuevos puestos fue en el nivel de hasta dos salarios mínimos, menos de 140 pesos al día, con una disminución en las prestaciones y por cuenta propia, lo que evidencia la precariedad del mercado laboral. En el primer trimestre de 2015 el número de asalariados fue de 31 millones 870 mil 130 personas, cifra superior en 2 por ciento, respecto de igual periodo del año pasado, indican datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Aunque los asalariados tuvieron un incremento, también se observó un aumento en los trabajadores por cuenta propia en igual porcentaje que los asalariados, es decir, tuvieron un alza de 2 por ciento, para situarse en 11 millones 234 mil 782 personas. Por nivel salarial, los datos de la ENOE muestran que en el primer trimestre del año hubo más ocupados, pero en niveles salariales que no superan los dos salarios mínimos. P.C. INEGI, empleo Fallas en medición de producción alteran precios del petróleo

SERGIO MEANA Ya sea a la alza o a la baja los reportes de producción de diversas partes del mundo han tenido errores, los cuales al detectarse generan distorsiones en las ecuaciones de demanda y oferta con las que se determina el precio internacional del petróleo. El caso más reciente es en Estados Unidos, donde el Financial Times reportó que uno de los analistas más prominentes en la industria -predijo la caída de los precios en 2014-, Philip Verleger, calcula que la Agencia de Información Energética (EIA, por sus siglas en inglés) ha sobreestimado la producción de crudo de ese país en 1.6 millones de barriles diarios. Verleger señaló que los "analistas deberán ser mucho más cuidadosos en cómo interpretan la información de la EIA, pues están basados en modelos estadísticos, y no en mediciones de campo". En México, la producción de Pemex fue corregida el año pasado a la baja luego de que se revelara que sus medidores contabilizaron agua como petróleo, lo que llevó a una diferencia de 10.5 por ciento de su producción, o 260 mil barriles diarios, que en junio del año pasado cada uno valía 97.3 dólares. Scott Anderson, consultor de la oficina de Denver del despacho Hogan Lovells, señaló que en general esto es cierto para todas las agencias y empresas que reportan sin ser auditadas. P.C. petróleo, precios, producción Asia impulsa inversión productiva de emergentes

SHAWN DONNAN La inversión extranjera directa (IED) por parte de las economías emergentes aumentó en casi un tercio el año pasado conforme las compañías en China y en otros países buscaron nuevas oportunidades en el exterior como forma de escapar de la desaceleración del crecimiento doméstico, según nuevos datos de la ONU que serán publicados el lunes. Los datos ponen de manifiesto una de las grandes tendencias que se están desarrollando en la economía mundial. Aunque alguna vez fueron un objetivo para las compañías multinacionales deseosas de invertir y aprovechar los beneficios de su rápido crecimiento, las economías emergentes se están convirtiendo en rivales de las estadounidenses y las europeas como fuente de inversión. El flujo de la IED de las economías emergentes alcanzó una cifra récord de 484 mil millones de dólares en 2014, un aumento de 30 por ciento comparado con el año anterior, según las nuevas cifras compiladas por la Conferencia de la Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés), con sede en Ginebra. P.C. Asia, economías emergentes, inversión, economía mundial Reforma Frena dólar caída; se vende en \$15.43

Por **NEGOCIOS / Staff** Cd. de México México (18 mayo 2015).- A media mañana, el dólar rompía una racha de tres jornadas negativas. En ventanillas bancarias, el dólar se vende en 15.43 pesos, un avance de 12 centavos con respecto a los 15.31 pesos con que cerró el viernes pasado. El dólar cerró el jueves y el miércoles también con bajas, con lo que perdió en la semana 14 centavos. De acuerdo con Banco Base, esta semana podría haber un incremento en la volatilidad del tipo de cambio ante la publicación de indicadores económicos relevantes en México. Esta semana, Banxico publicará su informe trimestral de inflación, donde se prevé una posible revisión a la baja de las expectativas de crecimiento, y dará a conocer el crecimiento del PIB en el primer trimestre. También se espera que la Secretaría de Hacienda emita su previsión oficial de crecimiento. P.C. tipo de cambio Pesa poco reforma en tarifa eléctrica

Por Alejandra López Cd. de México México (18 mayo 2015).- Sí, las tarifas eléctricas bajaron, pero no fue por la reforma energética, sino por los combustibles baratos que usa Comisión Federal de Electricidad (CFE). Además, el precio de la energía que consume el sector industrial es más elevado que en Estados Unidos entre 50 y 70 por ciento, aseguró Bernardino Arenas, asociado del despacho Santamarina y Steta. "Los últimos datos que tenemos revelan que (las tarifas) siguen estando entre un 50 y 70 por ciento más caras que las tarifas en EU. Esto en cuanto el sector industrial. "Estimamos que empiecen a bajar en un plazo de, por lo menos, 3 años para ver un descenso real", señaló el especialista. Esta reducción se daría cuando se termine la construcción de los ductos de Petróleos Mexicanos, de CFE y se explote gas natural en el País. "Yo creo que la reforma energética no tiene nada que ver en la disminución de los costos de CFE. Están disminuyendo porque está utilizando gas natural y está eliminando otros combustibles, como el combustóleo y el diesel. P.C. sector energético, electricidad, CFE Buscan explorar más en aguas profundas

Por Karina Suárez Cd. de México México (18 mayo 2015).- De cara a la apertura de la reforma energética en México, la firma australiana BHP Billiton desea replicar en aguas nacionales el modelo de negocio implementado por la compañía en Estados Unidos. Tim Callahan, director general de BHP Billiton en México, aseguró que cuentan con la experiencia que la compañía ha desarrollado por más de seis años en la parte americana del Golfo de México, donde operan sus plataformas petroleras Neptuno y Shenezi. "En México vemos una oportunidad de explorar aguas profundas en el área del Golfo de México, de una manera similar a la que hemos trabajado en los Estados Unidos. "Tenemos una amplia experiencia en aguas profundas, un equipo de trabajo muy fuerte en esa área y podemos usar esa experiencia para conseguir las metas propuestas en la reforma energética del país", comentó el representante de la empresa especializada en minería, gas y petróleo. P.C. reforma energética, inversión El Economista Ingresos tributarios llegan a máximos de 1980 por reforma YOLANDA MORALES Con la reforma tributaria en función, México consiguió ingresos netos tributarios como los que obtenía en 1980, evidenció la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Con una tasa de 11% del Producto Interno Bruto (PIB), estimada al cierre del 2014, México registró ingresos tributarios no vistos desde 1980, acreditó la entidad. Al interior del reporte editado por la comisión, titulado "Sobre la baja y estable carga fiscal en México", se pone de relieve que "la creciente disponibilidad de crédito, tanto interno como externo, así como la enorme riqueza petrolera", que ha caracterizado al país desde los años 40, "lo ha llevado a posponer continuamente una reforma tributaria", P.C. finanzas públicas, ingresos tributarios, reforma fiscal La pensión universal no debe incentivar la informalidad: expertos ELIZABETH ALBARRÁN Para que los esquemas de pensiones no contributivos, como es el caso la pensión universal, sean eficientes, es necesario que se creen medidas que no desincentiven al sector de la formalidad, coincidieron expertos. Ernesto Acevedo Fernández, economista de la UNAM, expuso que dichos esquemas deben ser muy específicos sobre el tipo de personas al que van dirigidos y cumplir con su principal objetivo, que es disminuir la pobreza de las personas de la tercera edad. "Este esquema debe de estar diseñado únicamente para atender a la población más pobre de la tercera edad, que nunca haya cotizado y que estuvo laborando en el mercado informal por diversas razones". P.C. seguridad social, pensiones, sistema financiero Riesgo país presenta ligero incremento NOTIMEX El riesgo país de México concluyó este viernes en 182 puntos base, lo que implicó un ligero incremento de dos unidades respecto al nivel observado el 8 de mayo de este año, cuando finalizó la semana a la baja. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 15 de mayo el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó en un nivel similar al reportado al cierre de 2014. P.C. SHCP, riesgo país, finanzas públicas La Jornada Sólo 8.2% de trabajadores formales ganan más de 10 salarios mínimos Sólo 8.2% de trabajadores formales ganan más de 10 salarios mínimos Por Patricia Muñoz Ríos lun, 18 may 2015 08:39 México, D.F. "La economía no ha sido justa con los trabajadores". Información del Instituto Mexicano del Seguro Social revela que 60 por ciento de los cotizantes ganan entre uno y tres salarios mínimos, es decir, la mayor parte de los trabajadores formales del país perciben salarios sumamente bajos, que no les permiten acceder a mejores condiciones de vida. El representante del sector obre-ro ante la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami), José Luis Carazo, apuntó lo anterior en un análisis sobre la situación salarial en el país, el cual dice que de los casi 17 millones de trabajadores formales registrados ante el IMSS, sólo un millón 400 mil personas ganan más de 10 salarios mínimos, más de 700 pesos diarios. P.C. empleo, salario El País La "hucha de las pensiones" se agotará en 2024, según un estudio MANUEL V. GÓMEZ Madrid 18 MAY 2015 - 16:26 CEST Al ritmo que España está tirando del Fondo de Reserva para poder pagar las pensiones, este se habrá agotado entre 2020 y 2028. Antes o después dependerá, según los cálculos la consultora especializada en previsión social Towers Watson, de la evolución del mercado laboral. A saber: si el paro sigue en los niveles actuales, el agotamiento llegará dentro de cinco años; si baja al 10% en los próximos años, en 2028; y si quedara estancado en el 15% durante la próxima década, los fondos se acabarán un 2024. P.C. seguridad social, pensiones, política laboral El sistema financiero internacional reclama ahora más regulación CLAUDI PÉREZ A las teatrales promesas de refundación del capitalismo tras el estallido de la crisis en 2008 respondieron Europa y EE UU con miles de páginas de nueva regulación, y la industria financiera con un formidable ejercicio de lobby para dejarlo todo prácticamente igual. El sector cambia ahora de estrategia: una veintena de banqueros y otros actores en los mercados reclaman más reglas. En un documento alumbrado por el Foro Económico Mundial y firmado, entre otros, por Axel Weber (UBS) y Douglas Flint (HSBC), piden medidas "para mejorar la estabilidad financiera y reducir el impacto de futuras crisis". P.C. sistema financiero, crisis